

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 3 de junio.

Es muy de extrañar que los periódicos ministeriales y en general todos los individuos del gremio censuren agriamente á los que hablan de la cuestion de orden público cuando son ellos los que ponen en circulacion las noticias que sirven de pasto á los que gustan de comentar alarmas y sobresaltos. «La Correspondencia» se encargaba de decir que no ocurría novedad en España; otro diario ministerial anunciaba la detencion de varias personas en España; otro nos decía que habian sido detenidos los individuos de la Junta de Vizcaya, y otros, por último, anunciaban deportaciones á Fernando Póo, á Canarias y á la Melilla de dos coroneles muy conocidos, á Palma de varios oficiales, á Ibiza de otros y de alguno al Peñon, al Alhucemas. Y como si esto no fuera bastante, se hablaba de que los jefes y oficiales de reemplazo residentes en esta corte habian sido llamados al ministerio de la Guerra.

¿Que extraño es que despues de leer todas estas noticias, algun curioso pregunte: ¿qué hay? ¿qué sucede?

Yo convengo en que no es cosa de importancia lo que sucede, pero comprendan á su vez los ministeriales en que hay un desusado afan de dar noticias de este género en sus órganos.

Se ha notado que los ministeriales no hayan ido á despedir al señor Cárdenas, que regresa á Roma, en castigo sin duda de que nuestro embajador en Roma consideró como prematuro su viaje á esta corte.

Tambien se tiene por seguro que el Congreso suspenderá sus tareas el 24 del corriente, puesto que para dicha fecha esta señalado el viaje de S. M. á la Granja. Y le han de acompañar algunos ministros. Si esta noticia se confirma, como todo lo hace suponer, quedarán asimismo confirmados mis pronósticos acerca de que no se discute en esta legislatura la ley de imprenta. Respiraremos los periodistas unos meses mas.

La discusion de presupuestos va que vuelva: por lo comun carece de importancia y se verifica en medio de la mas desconsoladora soledad en escaños y tribunas. Ayer, sin embargo, á última hora, el señor Candau se levantó á hacer las exequias al señor ministro de Hacienda. El diputado andaluz, recordando sus buenos tiempos de progresista, (porque el señor Candau aun cuando no lo recuerde él ahora ha sido progresista), se entretuvo en la facilísima tarea de pulverizar la obra del Sr. Barzanallana, demostrando la falta de cálculo y de prudencia que habia presidido en la redaccion del presupuesto de ingresos y el desconcierto que se advertia en lo relativo al presupuesto de gastos. Repito que la tarea era fácil y el señor Candau la desempeñó cumplidamente y hasta con deleitacion.

El diputado andaluz manifestó, sin embargo, que no le daba mas trascendencia al debate porque el señor ministro de Hacienda era ya un cadáver, con lo que se hizo pública la combinacion de que yo le hablaba en mis últimas cartas.

El señor ministro de Hacienda no quiso por su parte dejar al cuidado de nadie el empeño de pronunciar su elogio fúnebre y se elogió cumplidamente, hay que confesarlo; repitiendo una y otra vez que sus presupuestos quedarian como eterno modelo en el mundo; que constituian su verdadero

título de gloria, etc., etc., etc.; pero en cuanto á su salida del ministerio, contestó que no se iria hasta que se hubiesen discutido los presupuestos; y en efecto, teniendo en cuenta que nos encontramos en junio y que ni habria tiempo para hacer otros presupuestos, ni ministro que quisiera aceptar los del señor Barzanallana ni defenderlos, es de absoluta necesidad que S. E. continúe en el banco azul.

Ahora comprenderán mis lectores por qué queda en suspenso tambien la provision de los cargos de gobernador del Banco y embajador en Lisboa.

La casa del señor don Nicolás Maria Rivero se vé llena constantemente de gente deseosa de saber el estado del ilustre enfermo.—...

(«La Imprenta.»)

PROTESTA DE LOS OBREROS CONTRA EL NUEVO MINISTERIO FRANCES.

«Ciudadanos Senadores:

En medio del movimiento de la opinion que se produce contra el acto de provocacion del 16 de Mayo, pertenece á los obreros, albañiles, carpinteros, plomeros señalar un punto de vista que ha sido completamente despreciado hasta el presente.

Se ha hablado del daño causado al comercio por el imprevisto advenimiento de esos personajes á quienes el ciudadano Gambetta en su estilo colorado, cuyo secreto él tiene, ha censurado con el nombre de figuras lívidas; pero se ha olvidado el perjuicio mucho más grave aún de que la industria y las construcciones se halla amenazada si vosotros no poneis orden en ello.

«Cuando hay trabajo, todo marcha,» decía en 1848 nuestro hermano Martin Nadaud. ¿Podrá haber trabajo con M. de Broglie y M. de Fourton? Contesten los que saben prevenir el porvenir. En vano pretenderán los reaccionarios que la prolongacion del boulevard Saint-Germain, los trabajos de la avenida de la Opera, las construcciones del Campo de Marte y del Trocadero nos han dado ocupacion y que haríamos muy mal en quejarnos. Esta respuesta superficial no sufre el mas ligero examen. Sábese, en efecto, que todos éstos trabajos deben hallarse terminados para el momento de la Exposicion Universal. Tenemos, por consiguiente, obra, lo más hasta el año próximo. Pero, ¿y despues?... Precisamente, á esta cuestion palpitante de interés para nosotros, respondia el mantenimiento del antiguo ministerio. Que conducia la Francia al abismo, dicen los alarmistas, los pusilánimes, los partidarios del clericalismo y de la monarquía; de caída en caída iba á dar en la Commune. Y nosotros respondemos: «Aseguraba el porvenir del trabajo.»

No olvidamos, no olvidaremos nunca lo que la Commune ha hecho por nosotros. Ha quemado, dícese, la Legion de Honor, la Puerta Saint-Martin, el Chatelet, el Teatro Lírico, el Palacio de Justicia, el Palacio Real, el barrio de la Cruz Roja y algunos centenares de casas. Bien lo sabemos, puesto que nosotros las hemos reedificado. ¿El Hotel de Ville? Nosotros lo reedificamos. ¿El Tribunal de Cuentas, el Consejo de Estado y otras cosas diversas? Nosotros las reedificaremos. Habria de haber quemado todo lo demás. Y bien, nosotros lo reedificaríamos.

¿Guerra á un gobierno que quiere impedirnos trabajar!

En verdad, ciudadanos senadores, es difícil despre-

ciar más por completo nuestros intereses que lo que han sido en todo este asunto. Nadie ha pensado en nosotros, ni aun el ciudadano Truelle, diputado de Eure y Loire, en la protesta que ha firmado contra la intriga versallesa. Los intereses de los mercaderes de sederías pueden ser muy respetables, aunque su comercio sea esencialmente aristocrático, pues los nuestros, con mayor razon deben ser escuchados. Nosotros os confiamos la defensa de ellos, persuadidos de que hareis toda clase de esfuerzos para sostenerlos, oponiéndolos enérgicamente á la disolucion.

Salud y fraternidad.—Limousin, albañil; Coupeau, cerrajero; etc.»

LOS INTERESES DE INGLATERRA EN ORIENTE.

Las últimas discusiones que han tenido lugar en el Parlamento inglés con motivo de la guerra entre Rusia y Turquía, prueban la inquietud de la Gran Bretaña en presencia del conflicto promovido por la cuestion de Oriente.

Las declaraciones hechas recientemente en su discurso por M. Cross, ministro del Interior, revelan con alguna claridad el pensamiento concreto de Inglaterra acerca de los casos en que juzgare vulnerados sus intereses por los beligerantes. Segun M. Cross, Inglaterra no consentirá nunca una intervencion extranjera en el canal de Suez, ni tampoco que se ataque á Egipto, país que llama «francés, inglés y europeo.» Mucho menos permitiría que Rusia se apoderara de Constantinopla.

Expresados oficialmente á Rusia estos deseos por medio de una nota de lord Derby, que llevó á San Petersburgo, hace ya tiempo; el mismo conde de Schouvaloff cuando salió de Londres, ha sido ya contestada por el príncipe de Gortschakoff en sentido bastante conciliador, segun los informes de la Agencia Havas.

En lo relativo al canal de Suez y Egipto, las seguridades de Rusia son terminantes y sin reserva.

En lo que concierne á Constantinopla, declara el príncipe de Gortschakoff que Rusia no se propone hacer una guerra de conquista; pero deja entrever la posibilidad de tener que ocuparla temporalmente para obtener una pronta conclusion de la paz.

La respuesta sobre este último punto no satisfará, de seguro, las aspiraciones de Inglaterra.

Constantinopla 25 de Mayo.

Los softas vuelven á ocupar de nuevo la atencion pública. Hé aquí algun detalle sobre la manifestacion hecha por los mismos y que no carece de gravedad, toda vez que revela el mal estado de los ánimos y la debilidad del gobierno.

Como el dia de la manifestacion habíase anunciado en la Cámara una interpelacion sobre lo de Ardahan, hallábame yo en la Cámara, y así podré referirle á Vd. «de visu» lo ocurrido.

No bien se supo que habrian llegado á la plaza los manifestantes, prodújose en la Cámara un desorden indescriptible. Los diputados precipitaron á las ventanas y los ministros y los consejeros de Estado abandonaron sus asientos con una precipitacion y unanimidad raras de todo punto, sin que volvieran á parecer. Como al tiempo de salir algunos diputados manifestasen su disgusto por aquella huida, que simulaba su derrota. Kiani-bajá, dijo, por toda res-

puesta, que era inútil aguardar para discutir con manifestantes que no darian oído á ninguna razon.

El presidente fué el único que permaneció en su lugar, sereno y digno. Cuando esto ocurrió ocupaba la tribuna el diputado Sarakiotti; pero, viendo que el auditorio se escapaba hizo punto final, bajó de la tribuna y fuése á sentar en su banco. A todo esto, la agitacion iba en aumento entre los diputados, quienes se comunicaban en alta voz sus impresiones, mientras corrian de ventana en ventana y encaramábanse á los bancos para ver la plaza y lo que en ella ocurría.

Lleva esta el nombre de Santa Sofía; y, á la sazón, veíanse tan solo en ella softas, sin armas y en número de dos á tres mil, ofreciendo el espectáculo de un mar de turbantes que iban á estrellarse contra las verjas del edificio, que el comandante de guardia tuvo el buen acierto de cerrar con doble llave.

Por fin, para acabar, el presidente Ahmet-Vefik Effendi, envió un delegado á los manifestantes con encargo de decirles que no siendo posible recibirles en masa nombrasen á seis de entre ellos, los cuales hablarían en su nombre á la Cámara. Aceptaron los softas la proposicion y á poco entraban seis manifestantes en el salon de sesiones. Los tres tenían alguna edad, al paso que los restantes no pasaban de veinte y cinco años, y dos de ellos llevaban el turbante de color verde, lo cual revela en el que lo usa una pretension, mas ó ménos fundada, á la descendencia del Profeta. Los cuatro restantes llevaban el turbante blanco. Todos vestían el traje de los softas: largo pardesus («djubé») sin hechura, pantalones holgados y multicolores y babuchas.

Apenas introducidos el presidente les rogó que tomasen asiento en uno de los bancos del fondo del salon, como así lo hicieron, y en seguida preguntóles que deseaban. Entonces tomó la palabra uno de los mas jóvenes, sin levantarse, no sé si por falta de educacion ó si para manifestar su descontento y habló largo rato con animacion, secando á menudo con un pañuelo de dudosa limpieza el sudor que inundaba su rostro. Hé aquí lo que vino á decir en sustancia:

«Nosotros no sabemos mas que la ley y el par-dischah. Este debe hacer cumplir la ley; si falta á su mision, no queremos conocerle. Ahora bien, ¿se ha cumplido la ley? No; y la prueba está en que cuando debia mantener un ejército numeroso en la frontera, el seraskierato no supo situar en Ardahan mas que cinco batallones, con un comandante, que es un traidor.

«¿Qué significa esto? ¿Porqué hacemos la guerra? ¿No es, por ventura, para poner á salvo nuestra religion, nuestra honra y nuestro imperio? Claro es que si en todas partes sucede lo que en Ardahan seremos perdidos; y todo por culpa de algunos hombres. No queremos á Mahomud-bajá-Damat; no queremos tampoco á Redif-bajá. Hombres tiene el Estado para sustituirles. Finalmente, queremos que se esclarezca absolutamente lo de Ardahan.»

El presidente de la Cámara de diputados contestó en estos términos:

«El deber que creéis llenar nos compete á nosotros, que somos vuestros representantes. Este deber nosotros lo hemos cumplido y continuaremos cumpliéndolo. Estad tranquilo: todo irá bien. Traslada estas palabras á vuestros camaradas y no abriguéis ningun temor.»

Los softas, empero, no se dieron por convencidos; y hablando todos á un tiempo, gritaban que esto no era bastante. Por fin, los diputados ulemas les hicieron entrar en razon y lograron que saliesen del salon.

Momentos despues el presidente de la Cámara

salió, dirigiéndose á pié á la Sublime Puerta. Los softas, siguiéronle, á los gritos de ¡viva el sultan! hasta el otro lado de la plaza, desde dondè pasaron á la mezquita del sultan Mehemed Fathi.

Esperábase que el gobierno cedería ante la manifestacion de los softas; léjos de esto, empero, su contestacion ha sido un decreto disponiendo la aplicacion inmediata del estado de sitio.

(Extracto del «Temps.»)

GUERRA DE ORIENTE.

Como acostumbran, son contradictorias las noticias de la guerra referentes á las operaciones de la guerra referentes á las operaciones que se llevan adelante; pero es indudable que debe ser cierta la accion librada en Asia que anunciaban despachos de procedencia turca hace dos dias, aunque no puede concedérseles la victoria en los términos en que ellos se la atribuyen, porque, segun el comandante en jefe ruso, con fecha 29 del último mes, dice á su gobierno que el general Tergukasoff, comandante de la columna que salió de Bayacid, habia avisado tres campos turcos atrincherados en Karakilisa, Ashan y Alashkerd, compuestos de doce batallones, y que durante el reconocimiento encontró algunas partidas de kurdos á las que dispersó, con pérdida de cuatro hombres.

Tambien dice haber tenido un encuentro victorioso en Masharshich con las tropas de Kars, que habian hecho una salida.

Anuncian de Tiflis que en las inmediaciones de Begli han sido derrotados los turcos, perdiendo dos cañones, dos banderas, municiones y gran número de prisioneros, entre ellos un bajá, y de San Petersburgo añaden que van venciendo á los insurrectos del Cáucaso, cuyo movimiento pierde cada dia mas importancia.

Por su parte los turcos dan cuenta de que los victoriosos fueron ellos en los alrededores de Kars, y que Ghomet-bajá habia completamente derrotado ei ala izquierda de los rusos cerca de Karakilisa.

Nuestros lectores podrán suspender su juicio mientras nosotros esperamos detalles de las últimas acciones, si es que aquellos pueden llegar con ménos apasionamiento que los telégramas.

En un consejo de ministros en Constantinopla se ha acordado que las operaciones del Cáucaso sean objeto de una atencion especial. Cinco mil circasianos están prontos para embarcar á unirse con sus paisanos insurrectos. Cincuenta mil fusiles han sido distribuidos á los abkasios y las demás tribus sublevadas. Se destinan 7.000 hombres á Anapa, cerca del estrecho de Kertch, para vigilar, la entrada por el Bósforo cimeriano al mar de Azoff, y los buques que han de conducirlo llevan á su bordo buzos del Lasistan para levantar los torpedos arrojados por los rusos á la entrada de aquel mar.

Si, como han anunciado los partes de procedencia rusa, Moukthar-pachá se retira de Erzeroum, expone al ejército turco que opera en Asia á ser dividido por grandes distancias; porque existen en la actualidad en Batoum 34 batallones distantes del cuartel general 110 millas inglesas, ó sea nueve dias de marcha, que no sería fácil que pudiera hacer sin grandes contratiempos aquella guarnicion, si se viera obligada á abandonar la plaza. En Kars hay 21 batallones á 90 millas de distancia del cuartel general, mientras que la parte del ejército que está en Torpa-Kale se encuentra completamente aislada. El gobierno de Constantinopla ha enviado á Djemil-pachá para inspeccionar los movimientos estratégicos del ejército de Moukthar-pachá. Son tanto mas difíciles los movimientos de los ejércitos turcos si llegan á incomunicarse, cuanto que los rusos ocupan en la Armenia un territorio que comprende

2.000 millas inglesas cuadradas.

Los rumores de negociaciones de paz van disminuyéndose, á pesar de la opinion del «Times» de Lóndres, que ha insistido en ellos por espacio de algunos dias.

La crisis ministerial de Grecia ha sido ya resuelta formando el nuevo gabinete del modo siguiente: Presidencia y Estado, Comoundouros; Gobernacion, Papamichalopoulos; Justicia, Coustostarios; Marina, Bubull; Cultos, Andrés Notarás; Hacienda, Stiro-poulos, y Guerra, Sotiros Petmezas. El ministerio es de conciliacion; pero con la excitacion de los ánimos que reina en Atenas, se cree sea empujado muy pronto a la guerra contra Turquía, porque á cada momento llegan representantes de provincias fronterizas pidiendo armas, y en su primera presentacion á la Cámara el presidente del Consejo ha anunciado que el primer trabajo que va á emprender el ministerio es el aumento de fuerzas. Pudiera muy bien principiar por aquí la complicacion de la guerra europea.

Insertamos á continuacion los despachos recibidos hasta la madrugada de hoy:

Tiflis 1.º—Los turcos han sido completamente derrotados en las inmediaciones de Begli, perdiendo dos cañones, municiones, dos banderas y gran número de prisioneros, entre ellos un bajá.

San Petersburgo 1.º—Segun partes oficiales, se han librado algunos combates entre las fuerzas rusas y los insurrectos del Cáucaso, obteniendo notables ventajas las armas del Tsar. En las regiones oficiales se tienen fundadas esperanzas de que la pacificacion será completa dentro de pocos dias.

Atenas 2.—El presidente del nuevo consejo de ministros, señor Comoundouros, ha expuesto en la Cámara el programa del nuevo gabinete.

Ha dicho que la política de este sería ocuparse de inmediatamente en hacer preparativos militares.

Lóndres 2.—El periódico el «Times» dice que el embajador ruso en Lóndres, conde de Schovaloff, que se hallaba con licencia en su país, vuelve á su puesto, siendo portador de una importante nota del gobierno del Tsar.

Añade que en ella el gobierno ruso, protestando de que no tiene la intencion de menoscabar en lo mas mínimo los intereses ingleses, deja entrever el caso en el cual para obtener una pronta paz se viese obligada la Rusia á ocupar temporalmente á Constantinopla.

San Petersburgo 2.—Todo está dispuesto para la marcha que emprenderá hoy el Tsar al cuartel general del Danubio en donde es esperado del 6 al 8 del actual.

París 2.—Aumenta bastante la insurreccion en la Bosnia.

Nuevas bandas de insurrectos se forman diariamente en territorio austriaco, pasando á la frontera seguidamente.

Lóndres 2.—No tiene fundamento la noticia de haberse concertado un armisticio, por mas que se trabaja en obtenerlo para llegar á la consecucion de la paz.

Alemania sigue influyendo poderosamente con este objeto.

La miseria en la Rumanía va haciéndose general.

Viena 2.—Los desfiladeros del Duga están tomados por los turcos de la Herzegovina.

La plaza de Niksich recibe considerables provisiones y vituallas.

Bucharest 1.º—Se hacen grandes acopios de granos y toda clase de víveres para seguir la ruta del ejército despues del paso del Danubio.

Estas provisiones deberán ser suficientes para abastecer á las tropas durante ocho meses.

París 2.—La escuadra otomana está en el Cáucaso.

Los agentes turcos y emigrados trabajan con escaso éxito para conseguir el levantamiento de los tártaros.

Donde se ha fomentado bastante la insurrección es en Raktchiserai.

Viena 2.—Uno de los primeros actos del nuevo ministerio griego ha sido dirigir una nota al Divan referente á las garantías que la Puerta debe dar á las provincias greco-turcas.

El gabinete prosigue alentando con sus actos á la opinión, que cada vez se muestra mas exigente y belicosa.

Londres 2.—Continúan las lluvias en Rumanía.

Se teme que las operaciones vuelvan á interrumpirse nuevamente.

Sérvia acentúa su hostilidad para con Turquía.

Nuevas protestas del príncipe Milano han llegado á Constantiupla por las escursiones de turcos armados.

París 2.—Se creen infundadas las noticias dadas por algunos periódicos extranjeros relativas á las condiciones de Rusia para terminar la guerra, pidiendo la libre navegacion por los Dardanelos, la autonomía de la Rulgaria, el reconocimiento de la independencia de Rumanía y una fuerte indemnización.

Constantiupla 3.—Se ha reconocido errónea la noticia relativa á la recuperacion de Ardahan por los turcos.

Viena 3.—Los rusos han batido á la caballería turca en las inmediaciones de Kars.

Hermanstadt 3.—Para el jueves próximo, 7 se anuncia el paso del Danubio por el ejército ruso.

Hay preparados 400.000 hombres para pasar á la orilla opuesta.

Bucharest 3.—Tres monitores rusos han conseguido remontar el Danubio.

Viena 3.—El Czar de Rusia llegará probablemente al cuartel general ruso del Danubio á mediados de esta semana.

Se considera seguro que el paso de dicho rio por las considerables fuerzas moscovitas concentradas en la orilla izquierda, se verificará del jueves al sábado.

Esta defisilísima operacion, segun se cree, se intentará simultáneamente por diferentes puntos.

Una correspondencia del campo turco dice que los turcos han tomado especialmente grandes precauciones por la parte de Rustchuk, como si temiesen el principal ataque por las inmediaciones de aquel punto.

Dentro de pocos dias pasaran de 400.000 hombres las fuerzas de que Rusia podrá disponer sobre el Danubio, sin contar el ejército rumano.

Las noticias de Bucharest dicen que siguen entrando incensantemente en Rumanía tropas procedentes de Rusia.

Los rusos tienen ya completamente organizada una escuadrilla de cañoneras en el Danubio.

Constantiupla 2.—Ha dimitido el gabinete turco á consecuencia de la excitacion que reina en Turquía por las malas noticias de la guerra y de los manejos de los enemigos de la situacion.

El Sultan ha llamado á Ruscohdí-Pachá.

Viena 2.—Dicen de Pera que los rusos han sido batidos en Hezegol (camino de Poti.)

París 2.—Las palabras, origen de la detencion del Presidente del Consejo municipal de París, que constan en la informacion mandada abrir, confirman haber excitado á la guerra civil y al asesinato del mariscal Mac-Mahon.

VALENCIA 4 DE JUNIO.

De una correspondencia de Madrid que publica «Las Provincias» de Valencia copiamos los siguientes párrafos:

No han sido dos, como ayer digimos, las personas detenidas en Bilbao; lo han sido algunas mas, habiéndose fugado otras; siendo descubierta, al decir de los periódicos ministeriales, una nueva conspiracion que tenia por objeto utilizar como material de guerra, si vale la palabra, el descontento natural que habia producido en Vizcaya la ley de quintas, puesta en vigor por vez primera en aquel país.

Los conspiradores eran carlistas y republicanos, segun afirma «El Diario Español», y apelaron á toda clase de medios para conseguir su propósito.

El haber fracasado esta nueva intentona, y el haberse comprometido Vizcaya y Guipúzcoa á llenar el

cupo que les pertenece, con dinero, quita á la cuestion de quintas en las provincias del Norte toda la gravedad que tuvo en un principio, ó por lo menos reduce el problema á términos de mas fácil solucion.

La provincia de Alava, que no cuenta con los recursos pecunarios de sus compañeras, hará ingresar los mozos en caja. Estas son al menos las noticias que corren con mas probabilidades de crédito.

En el extranjero se han propalado noticias muy alarmantes acerca de España, principalmente en Inglaterra, Francia y Portugal. Nuestros representantes respectivos las han desmentido, enviando enérgicas notas á los periódicos que sin datos y fundamento bastante han hablado de desórdenes ocurridos en nuestro país.

De la misma manera desmiente rotundamente la prensa ministerial española, y tenemos un placer en consignarlo así, la noticia publicada por «La Mañana», relativamente al propósito que se atribuía al gobierno de suspender las garantías constitucionales tan luego como las Cortes suspendieran sus tareas. Señaladamente La Política, cuyo periódico tampoco sabe á punto fijo cuando se suspenderán las sesiones, dá grandes seguridades con respecto á las garantías, opinando que el ministerio no necesita en modo alguno apelar á ese medio para mantener la tranquilidad pública y cumplir hasta el último de sus deberes en todos los órdenes de la vida. Mas vale así.

IDEM 5

El Domingo á las tres de la tarde salió de nuestro puerto el vapor «Ter» con destino á Barcelona, conduciendo un centenar de peregrinos, que de nuestra ciudad marchan á Roma.

Los romeros son, en su mayoría, sacerdotes, y solo ocho ó diez señoras toman parte en la peregrinacion, que salió de Valencia presidida por el canónigo D. Luis Badal. En Barcelona, donde trasbordará el vapor «Francoí», saldrá, presidiendo á los peregrinos catalanes y valencianos, el señor obispo de Almería.

Al ponerse el buque en marcha, los peregrinantes, arrodillados sobre cubierta, entonaron el «Ave Maris Stella;» y al pasar entre los transversales, alguna gente, que en escaso número habia ido á despedirlos, prurupieron en vivas á Pío IX y á los romeros.

Algunos de estos, al apearse del tram-vía, fueron recibidos á silbidos, y aun tuvieron que oír palabras inconvenientes, que reprobamos de todas veras. Esas descortesas agresiones son el mayor ataque que puede sufrir la libertad, que generalmente predicán los que las cometen.

La última lista de la suscripcion hecha en nuestra diócesis para Su Santidad, arroja un total de rs. vn. 190,919.70

(«Las Provincias.»)

Crónica Local.

El Recreo Mahonés.—Esta Sociedad verificará su próxima reunion el lunes 11 del corriente, poniendo en escena:

- 1.º El drama social en dos actos *El corazón de un perdido*.
- 2.º El juguete cómico en un acto *Los dos sordos*.
- 3.º La aplaudida zarzuela en un acto *El loco de la guardilla*.

El sorteo de localidades para dicha funcion tendrá lugar en el Teatro principal mañana sábado á las cinco de la tarde.

La Junta Directiva cita á los señores socios á Junta general para mañana á la misma hora y en el local mencionado, con objeto de darle conocimiento de la presentacion de nuevos socios.

Después de dos dias de permanencia en este puerto el yacht á vapor «Esperanza», esta mañana ha emprendido su marcha para la mar.

Dice «El Diario de Palma» del miércoles último:

«A medio dia de ayer se embarcaron en el vapor «Francoí», que poco tiempo ántes habia llegado al puerto de Alcudia, los peregrinos que van á Roma

á visitar al Sumo Pontífice. Dicho buque conducia doscientos cincuenta y siete peregrinos, entre ellos el señor Obispo de Almería, á los cuales se han añadido los mallorquines, en número de ochenta y nueve. Segun noticias llegarán á Civita-Vecchia hoy al anochecer, en atencion á que el expresado vapor es de gran velocidad. No ocurrió ningun incidente desagradable.

Villa-Cárlos 8 junio de 1877.

Sirvan estas líneas de adición á mi carta de anteayer, en cuya minuta observo un olvido involuntario: Tanto á la procesion claustral del último dia de las Cuarenta horas, como á la general del dia de Córpus, arístió en corporacion el Ayuntamiento de esta Villa presidido por el señor Alcalde.—W.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 6 de junio de 1877.

Muy señor mio: Segun los últimos telegramas recibidos en esta de Londres y Berlin parece que los rumores de una próxima paz van tomando mayor consistencia cada dia. Hace ya dos semanas que el *Times* indicó algo, aunque muy vagamente, en este sentido; y aunque es muy aventurado adelantar nada, no seria extraño que ante la expectativa de inminentes trastornos en el interior, el gobierno del czar no desechara las proposiciones que pudiera hacerle Turquía encaminadas á terminar la guerra; aunque es seguro que Rusia no accederá á ellas sin pedir la ocupacion de la Armenia por un tiempo ilimitado y otras garantías de no menor importancia. Sea como fuere, lo cierto y palpable es que Turquía lleva hasta hoy la peor parte en la lucha empeñada, y que de continuar esta así se hace inminente el desmembramiento de su imperio en Europa, del que no seria imposible se aprovecharan algunas islas del Archipiélago y las Regencias tributarias de Africa.

Va complicándose mas de dia en dia la cuestion de Francia, y se encamina á un desenlace tal vez no muy satisfactorio. Muéveme á espresarme así los últimos actos del gabinete que preside Mr. Broglie, gabinete que al decir de algunos periódicos franceses es la representacion genuina del partido legitimista. La colonia francesa que hay en esta, que es muy numerosa, comenta diversamente los actos políticos del mismo; siendo opinion general que la prision de Mr. Bonnet-Duverdier, presidente del Ayuntamiento de París, efectuada estos dias, ha de ser el prólogo de serios acontecimientos destinados á llamar poderosamente la atencion del mundo entero.

Continúa en esta reinando la mas completa tranquilidad, y es de esperar disfrutaremos mucho tiempo de ella, dado el buen sentido de nuestras dignas autoridades, y la sensatez y cordura del pueblo catalán.

Antes de ayer se embarcaron los peregrinos que marchan á Roma por la via de Civita-Vecchia en el vapor *Francoí* de esta matrícula, cuyo buque tomó el rumbo de esas Islas. No hubo ninguna demostracion hostil (como previamente hicieron propalar algunos desocupados) de parte del numeroso concurso que llenaba los muelles de San Beltrán, y el embarque de los romeros se hizo con el mayor orden.

Ya se ha publicado en esta el repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería para 1877-78 formado por la Administracion Económica y aprobado por la Exma. Diputacion provincial. El cupo que por la espresada contribucion ha correspondido á los pueblos de esta provincia es el de 7.966.800 pesetas. En esta capital la riqueza imponible es de 14.784.953 pesetas, y el cupo de contribucion para el Tesoro, al 20,973 p. 00 de gravámen asciende á 3.100.848 pesetas, de cuya cantidad rebajando 4.933 por sobrantes de años anteriores, deben pagarse únicamente 3.095.915 pesetas.

Continúa á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico el vapor *Santiago* que saldrá el 10, segun le tengo anunciado. El mismo dia saldrá para Manila, via de Suez, el vapor *Cádiz* que debia salir el 7; y á últimos de semana se pondrá á la carga nuevo vapor para las Antillas.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

El Smo. Corazon de Jesus, y Santos Victorino y Salustiano confesores.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

En la Parróquia de S. Francisco el domingo se efectuará la fiesta del Córpus Christi, por la mañana misa mayor con sermón, y por la tarde visperas y despues la procesion que recorrerá casi todo el distrito de dicha parróquia.

Santo de mañana

Stos. Primo y Feliciano mrs.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 8.

De Palma en 13 horas Vapor Yacht Austriaco «Nixe» c. Sr. Luis Adalberto Barlich con 14 trips, 6 ps. y equipos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 27 minutos de la noche.

LUNA.—Sale á las 2 y 16 minutos de la noche.

—Pónese á las 4 y 2 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5:50 t.

Mahon 8.—7:40 m.

El Sr. Zabala ha dirigido al Con-

greso una pregunta sobre las prisiones verificadas en Vizcaya, habiéndole contestado el Ministro que el gobierno estaba en su derecho.—Los rusos han comenzado los preparativos para pasar el Danubio.

El Czar ha llegado á Ploisti.

Interior, 10'90.

Exterior, 11'25.

Bonos, 57'00.

El Comisario de guerra Interventor de Material de Ingenieros de esta plaza.

Hace saber: que debiendo tomarse en arrendamiento un almacén que esté situado en el muelle de este puerto, propio para custodiar las embarcaciones menores del Material de Ingenieros y efectos de las mismas, así como en caso necesario materiales destinados á las obras de la fortaleza de Isabel 2.^a, por todo el tiempo que lo necesite el expresado ramo; se invita á los dueños de edificios, que reúnan dichas circunstancias, para que presenten sus proposiciones hasta las 12 del día 8 de Julio próximo en esta Comisaría de guerra, sita calle de las Moreras n.º 15, donde se hallarán de manifiesto las demás condiciones con arreglo á las cuales se procederá al arriendo de referencia.—Mahon 8 de Junio de 1877.—Pedro Moncada.

!!!Loteria de dinero alemana!!!

EN EL IMPORTE DE

7.476,120 ó sean 37.580,600

Marcos alemanes.

Reales en oro.

Esta Loteria es aprobada por el gobierno alemán de Hamburgo y GARANTIDA CON TODA LA HACIENDA DEL ESTADO, por lo cual la solidez de esta empresa no admite duda alguna —Son emitidos solamente **79.500 billetes originales** (N.º 1 hasta 79.500.) La probabilidad de ganar puede llamarse grandísima porque segun programa oficial de sorteos deben ganar **42.000 billetes** de los 79.500—es decir mas que la mitad. Todos los 42.000 premios importan como queda dicho 7.476,120 marcos y son sorteados en 7 divisiones bajo controla de la diputacion financiera nombrada con este objeto por el gobierno. Los 7 sorteos se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán terminados todos los sorteos y con ellos toda la jugada. En el caso mas dichoso se puede salir con los premios principales, entre los 42.000 de

Marcos alemanes **375.000** Reales vellon **1.875.000**

Especialmente contiene todavía premios principales de

| Reales. | Reales. | Reales. | Reales. |
|-----------|-------------|--------------|-------------|
| 1,250,000 | 180,000 | 19 á 50,000 | 5 á 10,000 |
| 625,000 | 3 á 150,000 | 3 á 40,000 | 3 á 7,500 |
| 400,000 | 125,000 | 20 á 30,000 | 410 á 6,000 |
| 300,000 | 4 á 160,000 | 3 á 25,000 | 621 á 2,500 |
| 250,000 | 8 á 75,000 | 33 á 20,000 | |
| 200,000 | 60,000 | 200 á 12,000 | |

En junto como ya se dijo 42.000 premios con un importe de 7.476,129 Marcos ó sean Reales 37 millones 380,600.

El premio mas bajo de cada uno de los 7 sorteos importa mas que el precio de un billete. Contra remesa del importe de

Reales 180 por un billete original entero.

Reales 90 por medio billete original ent.

en letras sobre Madrid, Barcelona, libranzas del Girs Mútuo, sobre cualquier plaza de España ó tambien en sellos de correo españoles enviamos como banqueros encargados de la venta de estos billetes por correo estos títulos revestidos con el escudo del Estado y por lo primero valederos para los 3 primeros sorteos á todos puntos de España. Despues de verificados los tres primeros sorteos mandaremos nuevos billetes á los interesados á tiempo para los 4 sorteos restantes. Así á todos se da ocasion de participar en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes adjuntamos gratis el **programa oficial de todos los 7 sorteos** y despues de cada sorteo remitiremos luego sin que se necesite pedirlo la detallada lista por la cual se ve exactamente el resultado del sorteo. Los importes ganados pagamos luego y con direccion, si es deseado tambien en el paradero del premiado y en oro español pues tenemos relaciones con todas las plazas de España para facilitar tales desembolsos.

Esta loteria ofrece fuera de la grandísima probabilidad de ganar, debiendo salir con premios mas de la mitad de los billetes, aun especiales ventajas porque la controla del Estado se estiende sobre el número de billetes emitidos así como sobre todos los sorteos que han de ser celebrados por cuyo motivo á todos es dada plena seguridad en cualquier respecto. El sorteo se fijó oficialmente para los dias

13 y 14 de Junio del A. C.

Por esto los que quieran probar la suerte y participar en este juego extraordinario gusten dirigir luego las órdenes confiada y directamente á nosotros, y pueden estar seguros de que les sirvamos con prontitud y esmero.

ISENTHAL ET. C.^a

Banqueros y Agentes principales.
HAMBURGO, (Alemania del Norte.)

Las cartas de cualquier punto de España llegan á Hamburgo á las 80 horas. La correspondencia se hace en español.

Un premio mayor de 375,000 — 1.875,000

Marcos alemanes

Reales españoles.

Hay que ganar en el caso mas dichoso

en la LOTERIA de dinero aprobado por el gobierno del Estado alemán de Hamburgo y GARANTIDA con toda la hacienda del Estado. La loteria contiene solamente 79,500 billetes, saliendo premiados 42 mil de ellos segun programa oficial del sorteo (con que son mas que la mitad). Fuera del premio principal arriba indicado esta loteria de Estado contiene todavía premios de

| Marcos. | Reales. | Marcos. | Reales. |
|---------|-------------|------------|------------|
| 250,000 | = 1,250,000 | 3 á 30,000 | = 150,000 |
| 125,000 | = 625,000 | 25,000 | = 125,000 |
| 80,000 | = 400,000 | 4 á 20,000 | = 100,000 |
| 60,000 | = 300,000 | 8 á 15,000 | = 75,000 |
| 50,000 | = 250,000 | 12,000 | = 60,000 |
| 40,000 | = 200,000 | | etc., etc. |
| 36,000 | = 180,000 | | |

en junto 42,000 premios con un importe de

37 millones 380,600 Reales.

Todos los 42,000 premios son sorteados en 7 divisiones. Dentro de algunos meses estarán terminados los sorteos y con ellos toda la jugada.—La casa banquera abajo firmada envia por correo estos billetes de Estado originales á todos puntos de España contra remesa de letras sobre MADRID ó BARCELONA ó sellos de CORREO ESPAÑOLES del importe de

180 Reales por un billete original entero.

90 Reales por un medio billete original.

Al recibo mismo del importe se mandan los billetes encargados, por lo primero valederos para las 3 primeras divisiones. Despues de concluido el sorteo de la 3.^a division los compradores recibirán nuevos billetes á tiempo para los otros 4 sorteos, de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes se adjunta gratis el programa oficial de todos los 7 sorteos y despues de cada sorteo se envia luego á todo participante la lista oficial del mismo. Se han establecido relaciones para que los premiados reciban los importes ganados á deseo tambien en su paradero en oro español. El gobierno responde del pago puntual. Celebrándose el primer sorteo segun programa oficial

á **13 y 14 de junio del a. c.**

guste dar las órdenes lo mas pronto posible á la casa banca

J. Damman de Hamburgo.

(Alemania del Norte.)

A las 80 horas llega cada carta hasta de los puntos mas remotos de España á Hamburgo. La correspondencia se hace en castellano.